
! ! ! !对于菲律宾男篮的归化球
员克拉克森来说，最近可谓体
验了一把悲喜交加的感受。就
在几天前，这位骑士队球员还
被禁止参加亚运会，但是昨晚
此事又出现戏剧性转折：菲律
宾篮协宣布克拉克森获得亚运
参赛资格，而今天上午 !"#确
认了此事，并表示周琦和丁彦
雨航也是被特批参赛。
在今天中午接受本报记者

采访时，!"#方面表示，联盟并
没有不支持球员打洲际比赛，
三人都有资格征战亚运，!"#
将坚持“一视同仁，统一标准”
的原则。

此前由于在男篮世预赛
上跟澳大利亚队大打出手，
菲律宾男篮受到国际篮联的
重磅处罚，该队随后宣布退
出今年的亚运会。但随着“国
内球迷的抗议”，菲律宾队选
择重返亚运会，还被分到了
中国男篮所在的 $ 组。由于
有多名球员被禁赛，菲律宾
男篮准备急招归化球员克拉

克森入队增强实力，但是后者
的参赛资格却受到 !"# 方面
的否定。
眼见自己的核心球员被挡

在亚运大门外，菲律宾篮协迅
速作出回应。他们向 !"#联盟
提出上诉，理由是中国男篮的
周琦与丁彦雨航目前也与
!"#球队有合同在身，若按照
!"#方面给出的理由，那么这
两位中国队的主力也不能出现
在亚运会的赛场上。
这份上诉文件成为了事态

反转的关键。在收到相关文件
后，!"#联盟迅速召集事件各
方进行沟通，权衡再三后最终
允许克拉克森代表菲律宾队出
战亚运会。!"#官方在今天的
声明中表示：“由于 !"#、中国
篮协以及菲律宾篮协此前并未
对此协议进行清晰有效的沟
通，在与两国篮协重新协商后，
联盟现已同意单次特批球员参
加本次亚运会。”
克拉克森出生于 %&&'年，

身高 %(&)米，在场上是一名双
能卫。上赛季他常规赛场均得
到 *'+)分。
本报记者 陶邢莹 陆玮鑫
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! ! ! ! ,,比 ,-，昨晚中国男篮红队
击败突尼斯队，取得 -.%/年斯坦
科维奇杯洲际篮球赛的开门红。
对于主帅李楠来说，这场胜利的
最现实收获，在于小将孙铭徽的脱
颖而出，他的亮眼表现在很大程
度上弥补了赵继伟受伤的空缺。

从 -.%0年长沙亚锦赛开始，
赵继伟就成了中国男篮的主力控
卫，这次亚运会本来他也是铁打
的首发控卫。但是赵继伟之前
训练中意外受伤无缘亚运会，
让主帅李楠不得不重新寻找
“后场发动机”，孙铭徽就抓住了
表现机会。赵继伟没有受伤前，
男篮红队有他和方硕、赵睿等后
卫，孙铭徽表现机会不多。但是
昨晚，李楠有些出人意料地让孙
铭徽首发出场，周琦和丁彦雨航
也均披挂上阵，另外两人是中锋
王哲林和后卫刘志轩，这是今年
夏天以来红队首次亮出这个阵
容，也可以看作是征战亚运会的

先发阵容。
全场比赛拿下 %1 分 1 次助

攻，孙铭徽没有辜负李楠的厚望，
如果 %1分是意外之喜的话，那么
1次助攻则真正体现了他的价值。
在拥有王哲林和周琦、丁彦雨航
等攻击好手的中国男篮红队，后
卫不需要占有太多出手机会，只
需做好输送“炮弹”的工作就好，
从这方面讲，孙铭徽出色完成了
本职工作———第四节双方紧咬比
分的关键时刻，正是他两次成功
助攻周琦，帮助本队稳住了局面。
要知道，这是孙铭徽第一次在红
队担任主力，也是周琦、丁彦雨航
今夏归队后的第一战，在彼此磨合
还不够默契的前提下，他做得已经
足够出色。
有了孙铭徽的挺身而出，再加

上方硕和赵睿，相信在接下来的亚
运会上，李楠不用太担忧本队的后
卫线会变成软肋了。

本报记者 李元春

训练不马虎 读书不含糊
!!!扫描中国亚运军团学习小组

有故事的女同学!傅园慧
业余爱好是看书
!天津医科大学"

看上去，傅园慧古灵精怪，不过仔细听
她对媒体说的那些话，比如“洪荒之力”“死
后重生”“这样的话，我还是可以对以前在
绝望边缘挣扎的自己说，你以前的坚持和
努力都没有白费，虽然并不是冠军但已经
超越了自己一次又一次”……如果不读书，
这些话要脱口而出是不可能的。
“我没有别的爱好，就是读书。与时尚的

同龄人不太一样，我读的名人传记很多，很
励志。”傅园慧曾经对媒体说，“只要多读书，
把书中的内容和自己的经历结合在一起，有
感而发，你就可以把书中的语言很好地编织
成自己的话语，那是我发自内心的感受。”所
以，对于一肚子传奇故事的女同学来说，去
亚运会前以诗抒情，实属正常操作。

傅园慧对于退役之后，也做好了规划，
她计划从医科大学毕业之后，要做从事运
动康复的工作，是因为“运动康复利人利
己，说不定以后我会是这方面的专家”。

"跳#级生!王宇
会背!滕王阁序"会算向心力

!清华大学"

这次亚运军团中，能越过 -+22米的跳
高选手王宇，是一枚真正的学霸。

曾经，王宇因为体育特长被清华附中
录取。'3%.年 2月，王宇获得清华大学体育
特长生保送资格，成为准清华大学生。但他
还是坚持参加了高考，并以优异的文化课
成绩进入清华大学。

平时穿着便装，王宇就像个文弱书生，
书卷气十足。有一年，他随队去南昌参加全
国田径冠军赛，他和队友去滕王阁游玩，心
情大好，将《滕王阁序》一口气背出，把队友
的下巴都惊掉了。王宇的很多想法也颇有
新意，比如谈跳高，他就说：“我是理科生，
跳高又和许多物理知识有关，比如助跑时
跑弧线，其实是用了向心力的原理。起跳又
和惯性、重心有关，把物理的知识融进去，
学起来就很快。”

"金牌$研究生!谢震业谢文骏
一起#研究$拿冠军

!浙大!同济"

亚运会的田径赛场上，有两位飞人研究
生。都是大名鼎鼎，一位是谢文骏，同济大学
体育教学部硕士在读；一位是谢震业，浙江
大学硕士研究生。
谢文骏，与刘翔师出同门。-.%/年的雅

加达亚运会，对于谢文骏来说压力尤其大。中
国队是从 %&,1年起开始参加亚运会的，到
-.%1年仁川亚运会，中国选手在男子 %%.米
栏项目实现了八连冠。四年前在仁川，谢文骏
以 %2秒 2)战胜东道主选手金秉俊夺冠，就
此他本人也接过刘翔的旗帜成为新的亚洲栏
王。要想为中国队保住这枚金牌，赛前，谢文
骏一定会把学到的知识好好研究一下。
坐在跑道边，能与谢文骏一起研究的，

恐怕要数谢震业了。他去年创造了 -..米全
国纪录，今年要想在亚运会上有所作为，书
本上的知识一定能让他事半功倍。

跑得最快的教授!苏炳添
跑步算是课余爱好

!暨南大学"

能担负起亚运军团的“学习兴趣小组”
组长的职位，非苏炳添莫属。
在赛场上，“百米飞人”以雄厚实力成为

第一位跑进 %.秒大关的亚洲本土球员。今
年 2月，在世界室内田径锦标赛男子 ).米
决赛中，苏炳添以 )秒 1-的成绩摘得银牌。
其实，跑步算是苏炳添的课余爱好。苏

炳添于 -..&年入读暨南大学经济学院国际
经济与贸易专业本科，-.%,年硕士研究生
毕业。尽管承受着修读学业和训练比赛的双
重压力，他仍然坚持上课、训练两不误。他的
研究生导师曾说：“因为训练缺席的课程，他
总是会及时补上。”作为经济学院第一批有
运动员身份的硕士研究生，苏炳添也有一份
暨大情结。
今年，苏炳添被正式聘任为暨南大学体

育学院副教授。出征亚运会，他不仅代表中
国教授的速度，同学学习上有什么困难，也
可以去问问苏教授。 本报记者 吴翔

李楠利用斯杯寻找"发动机#

孙铭徽表现亮眼

! 孙铭徽%左&拿下 !"分 "次助攻

! 谢文骏跨栏学业两不误
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! 傅园慧今后要从事运动康复工作

! 亚洲%百米飞人&是枚教授
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“生当作人杰，死
亦为鬼雄！”昨天，傅园
慧在出征雅加达亚运
会前，吟了李清照的这
句诗。除了一展泳坛女
杰的壮怀激烈，也看到
了“洪荒少女”腹有诗
书气自华。

在中国体坛，一直
有着好好读书的光荣
传统，从邓亚萍到姚
明，从刘翔到惠若琪
''这次出征雅加达，
除了傅园慧，中国军团
还有不少高材生，夺金
之余，攒个学习兴趣小
组毫无压力。

中国健儿，要么健
身，要么读书，身体和灵
魂，必须有一个在路上。


